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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Рабочая группа по организации и контролю за ходом мероприятий по переходу на 
предоставление муниципальных услуг в электронной форме подвела итоги 
проделанной работы 

На заседании рабочей группы по организации и контролю за ходом мероприятий по 
переходу на предоставление муниципальных услуг в электронной форме, специалисты 
органов и структурных подразделений Администрации Таймыра отчитались о проделанной 
работе.  

По отчетам, в настоящее время на официальном сайте органов местного 
самоуправления Таймыра размещена информация о правилах предоставления 14 
муниципальных услуг. Управление образования Администрации Таймыра разместило 5 
регламентов, Управление здравоохранения районной Администрации – три регламента. По 
одному документу разработали Архивный Отдел и Управление развития инфраструктуры 
Администрации муниципального района. Четыре регламента подготовлены специалистами 
Управления имущественных отношений районной Администрации. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре разрешено добыть до 3,7 тысяч тонн рыбы в 2011 году   
На Таймыре общий объем квот на рыбодобычу в 2011 году увеличился на 405 тонн и 

составил почти 3 705 тонн.  
Как сообщает управление общественных связей муниципального района, большинство 

хозяйств, получивших лимиты, займутся рыбной ловлей в бассейне реки Енисей, 32 - в 
бассейне реки Пясина, 22 - в реке Хатанга. Всего разрешения получили 145 хозяйств района. 

ИА «Пресс-Лайн» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Горожане продолжают сбор средств на лечение школьницы. 

29 января в городском Доме культуры состоится благотворительная акция «От капли 
добра – к морю жизни», в рамках которой пройдёт благотворительный концерт и выставка-
продажа работ декоративно-прикладного искусства. Идея проведения акции принадлежит 
коллективу детской школы искусств имени Б. Н. Молчанова. Преподаватели и учащиеся 
художественного отделения школы предоставят для выставки свои работы, педагоги и 
ученики хореографического и музыкального отделений – примут участие в концерте. Все 
вырученные средства будут переданы на лечение дудинской школьницы – 17-летней 
Виолетты Поляковой. Начало акции в 15 часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

У норильской ГИБДД новый руководитель 
У норильской госавтоинспекции новый руководитель. Его официально представили на 

пресс-конференции 14 января.  
Вячеслав Мочалкин приступил к исполнению обязанностей начальника отдела ГИБДД УВД 

по городу Норильску 27 декабря. С 1993 года он работал в минусинской госавтоинспекции. В 
1999 году окончил Орловский юридический институт. С 2005 года был руководителем ГИБДД 
Ермаковского района Красноярского края. 

На пресс-конференции он сообщил итоги работы норильской ГИБДД в прошлом году. "В 
2010 году произошло 227 ДТП, в 2009 году – 153. Рост количества ДТП произошел на 40%. В 
ДТП за год пострадали 288 человек, рост по числу пострадавших 41% в соотношении с 2009 
годом. Основной рост ДТП по виду – наезд на пешеходов. Из 227 случаев 90 – наезды на 
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пешеходов. В 35 случаях – вина пешеходов, в 62 – вина водителей со стажем вождения до 3 
лет. В 27 случаях зарегистрированы наезды на горожан на пешеходных переходах, 27 ДТП с 
участием несовершеннолетних, 7 – по вине детей", – рассказал Мочалкин.  

По его словам, в 2010 году автоинспекторы задержали 764 водителя, управляющих 
автомобилем в состоянии алкогольного опьянения. Также зафиксировано 21747 фактов 
превышения скорости, 7085 нарушений пешеходами ПДД, 2522 нарушения правил проезда 
пешеходного перехода. Самой аварийной улицей руководитель норильской автоинспекции 
назвал Ленинский проспект, а аварийной дорогой – Норильск–Талнах.  

"В 2011 году приоритетным направлением для ГИБДД станет профилактика ДТП, 
связанных с управлением транспортными средствами в состоянии алкогольного опьянения, 
нарушением ПДД пешеходами, непредоставлением права перехода по пешеходному 
переходу", – добавил руководитель норильской ГИБДД. 

 "Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" намерен активно оспаривать обоснованность своих сделок 
ОАО "ГМК "Норильский никель" намерено активно оспаривать обоснованность своих 

сделок, сообщили в пресс-службе ГМК. 
Согласно информации, опубликованной на официальных сайтах соответствующих судов 

Российской Федерации в сети Интернет, в краевой Арбитражный суд поступили 3 исковых 
заявления от ООО "ОК РУСАЛ Управление инвестициями" к компании, ее косвенной 100%-
ной дочерней компании Corbiere Holdings Limited и другим сторонам, направленных, 
предположительно, на признание недействительными процедуры приобретения акций, 
объявленной компанией Corbiere 29 декабря, и сделки по продаже АДР ГМК компании 
Trafigura Beheer BV. Компания сообщает, что по информации, появившейся на указанных 
сайтах, ОК "РУСАЛ" также потребовала принятия обеспечительных мер по данным искам. 

Компания не получала копий исковых заявлений и постановлений о принятии 
обеспечительных мер. Тем не менее, компания полагает, что оснований для подобных исков 
о признании недействительными или запрете на осуществление приобретения акций или 
сделки по продаже АДР не имеется, и намерена активно оспаривать их обоснованность. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Фонд ЖКХ увеличил финансирование переселения из аварийного жилья в 
Красноярском крае  

Фонд ЖКХ увеличил объем лимита финансирования программы переселения из 
аварийного жилья в Красноярском крае. Правление госкорпорации «Фонд содействия 
реформированию жилищно-коммунального хозяйства» принял решение об увеличении 
лимитов предоставления финансовой поддержки, рассчитанных для субъектов РФ в целях 
реализации программы по переселению граждан из аварийного жилья, сообщили в 
управлении по связям с общественностью фонда. 

Рост лимитов производится за счет имущественного взноса РФ в Фонд ЖКХ в сумме 25 
млрд рублей, который был осуществлен в соответствии с изменениями федеральный 
бюджет. В соответствии с поправками, Красноярский край дополнительно получит на 
расселение аварийных и ветхих домов наибольшую сумму из всех регионов Сибири — более 
538 млн рублей. Данная сумма будет добавлена в ранее утвержденным лимитам для края в 
сумме 5 млрд 165 млн рублей. Республикам Тува и Хакасия в свою очередь на переселение 
добавят 55,3 млн рублей и 93,4 млн рублей соответственно. 

«Лаборатория новостей» 
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Минобразования края объявило конкурс педагогических вакансий  
Министерство образования и науки Красноярского края объявило конкурс вакансий, чтобы 

привлечь молодых учителей для работы в сельских школах. Как пояснили в министерстве, 
всего в крае 280 вакансий в 185 сельских школах. 

По итогам конкурса до 1 февраля выберут 99 наиболее важных вакансий, соответствующих 
следующим критериям: заявленная вакансия существует более года, учебная нагрузка 
составляет не менее одной ставки, есть возможность обеспечения специалиста жильем. 
После этого до 1 марта на отобранные вакансии пройдет конкурс молодых педагогов. 
Победители при заключении трудового договора сроком на 3 года получат право на выплату в 
340 тыс. рублей. Деньги педагогам выдадут с 1 сентября до 25 декабря 2011 года. 

Как пояснили корреспонденту ИА KNews в ведомстве, денежные выплаты — это бонус 
сверх зарплаты, которую учителя получат по месту работы. Они могут быть потрачены 
учителем на что угодно. 

ИА KNews 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Д.Медведев высказался за создание новых форматов для дискуссий между 
президентом и парламентом 

Президент России Дмитрий Медведев созвал сегодня встречу с руководством 
Федерального Собрания РФ, сообщает ИТАР-ТАСС. 

"Здесь присутствуют председатели обеих палат Федерального Собрания, все их 
заместители, руководители ключевых комитетов Совета Федерации и фракций Госдумы", - 
сказал он, обращаясь к собравшимся. 

Президент напомнил, что регулярно общается с лидерами парламентских партий, а 
представители Федерального Собрания участвуют в работе президентских советов и 
комиссий, приглашаются на рабочие совещания по самым важным проблемам. 

"От качества взаимодействия двух важнейших политических институтов - президента и 
парламента - прямо зависит экономическое и социальное положение миллионов российских 
граждан, - сказал глава государства. - Поэтому считаю необходимым расширение 
возможностей для нашего сотрудничества, создание новых форматов для дискуссий и 
диалогов". 

Д.Медведев выразил надежду на то, что встречи, подобные сегодняшней, позволят 
"преодолевать ведомственные подходы, которые есть везде", в том числе в отношениях 
между палатами Федерального Собрания. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Прокуроры регионов России займутся сосульками  
Генеральная прокуратура Российской Федерации поручила прокурорам регионов 

организовать проверки исполнения законодательства в связи с участившимися случаями 
травматизма граждан из-за плохой работы коммунальных служб 

В связи с участившимися в последнее время случаями травм из-за падений по причине 
ненадлежащей уборки территорий от снега, а также схода с крыш зданий наледи, в том числе 
гибелью ребенка 13 января в Санкт-Петербурге и подобными случаями в Москве, 
Ульяновской, Псковской областях и других регионах, Генпрокуратура дала поручение 
прокурорам регионов страны незамедлительно организовать проверки работы местных 
властяей и предприятий ЖКХ, в том числе с привлечением контролирующих органов. 

Прокурорам поручено обратить особое внимание на выявление фактов преступного 
бездействия уполномоченных должностных лиц и их правовую оценку. При наличии 
оснований материалы направят в следственные органы для решения вопроса об уголовном 
преследовании. 

«Лаборатория новостей» 
 

 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Россиян стало меньше на три миллиона  
Россиян стало меньше на 3-3,5 миллиона человек по сравнению с 2002 годом. Такие 

цифры привел сегодня глава Росстата Александр Суринов. Окончательные итоги переписи-
2010 будут обнародованы в апреле. 

К настоящему моменту Росстат уже собрал примерно 142 млн переписных листов. Сейчас 
сотрудники службы статистики занимаются их проверкой и отсевом двойников. Затем 
начнется автоматизированная обработка данных. "Сейчас все проверяют, ведь мы должны 
посчитать всех и никого не посчитать дважды", - отметил Суринов на совещании по итогам 
переписи в Нижнем Новгороде. 

Глава Росстата также рассказал, что в нашей стране продолжают появляться новые 
национальности. Если в 2002 г. было выявлено около ста эльфов, то на этот раз в 
Ставропольском крае появился один "штукатур". Как уточнил чиновник, число гоблинов и 
хоббитов будет подсчитано позже. 

 «Утро» 
 

Нефть добавила России оптимизма. Бюджет России может оказаться в этом году 
сбалансированным  

Надежды российских властей на приток нефтедолларов, еще несколько месяцев назад 
казавшиеся призрачными, теперь могут воплотиться в реальность. В конце прошлой недели 
нефтяные котировки впервые за два последних года превысили психологический барьер в 
100 долл. за баррель. Несмотря на то что рост цен во многом обусловливается 
спекулятивными и сезонными факторами, повышательный тренд может быть сохранен. А 
бюджет России может оказаться в этом году сбалансированным.  

Пытаясь успокоить потребителей, министр энергетики Венесуэлы Рафаэль Рамирес в 
субботу заявил, что высокие цены на нефть не угрожают восстановлению мировой экономики 
и необходимости во внеочередной встрече членов ОПЕК нет. По его словам, 100 долл. за 
баррель – это «справедливая цена».  

Заявление Рамиреса стало реакцией на тот факт, что в пятницу были зафиксированы 
сделки по нефти марки Brent, в результате которых цена барреля превысила психологически 
важную отметку в 100 долл. за баррель. С точки зрения мирового рынка, на котором в 
последнее время нефть стабильно растет, все выглядит логично, однако насколько 
долгосрочным окажется нынешняя тенденция к повышению, пока неизвестно.  

Напомним, что российский Минфин рассчитал бюджет страны на предстоящее трехлетие, 
исходя из того, что в 2011 году средняя цена нефти составит 75 долл. за баррель, в 2012-м – 
78 долл., а в 2013-м – 79 долл. Таким образом, запланированный дефицит бюджета на 
текущий год составит 3,6% ВВП, или чуть больше 1,8 трлн. руб. Учитывая нынешнюю 
ситуацию, оценка более чем осторожная. К тому же западные аналитики испытывают куда 
больше оптимизма. В частности, в декабре 2010 года американский инвестбанк Goldman 
Sachs предположил, что в следующем году даже средняя цена нефти будет равна 100 долл. 
за баррель, а в 2012 году она вырастет до 110 долл. А «лишние» 25 долл. с одного барреля – 
это более чем триллионная прибавка для государственной казны. Справедливости ради 
отметим, что глава Минфина Алексей Кудрин не исключал благоприятного развития событий 
и предположил, что бюджет 2011 года может стать бездефицитным, если нефть будет стоить 
109 долл. за баррель, а в последующие два года бюджетную дыру можно будет залатать при 
цене барреля в 105 долл.  

Опрошенные «НГ» аналитики признали, что рост нефтяных котировок может 
продолжиться, однако подчеркнули, что ситуация на рынке может измениться уже с 
наступлением весны, когда потребление топлива неизбежно снизится. При этом, как отмечает 
директор департамента стратегического анализа компании ФБК Игорь Николаев, возможный 
приток нефтедолларов может и не отразиться на российском бюджете. «Не так давно тот же 
господин Кудрин сетовал на то, что еще в 2007 году при цене на нефть в 70 долларов за 
баррель российский бюджет был профицитным, а теперь при 75 долларах неминуем 
дефицит. Этот факт говорит о значительном росте госрасходов и связанных с этим 
проблемах, – отмечает эксперт. – Конечно, есть теоретическая возможность, что цены на 
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нефть в наступившем году продолжат свой рост, и очень может быть, что бюджет будет 
сбалансирован – но лишь формально, без учета возможного роста расходов накануне 
выборов». В предвыборный период, да еще если на страну свалятся дополнительные 
доходы, будет очень трудно отказаться от соблазна раздать «шальные» деньги всем 
просителям, что и происходило обычно в прошлые тучные годы. «Так что мне в возможную 
сбалансированность бюджета не верится, но теоретически такая возможность остается», – 
отметил Николаев.  

В свою очередь, глава отдела инвестиционного анализа компании «Универ» Дмитрий 
Александров считает, что выход нефтяной цены за пределы в 100 долл. за баррель вызван 
скорее спекулятивными факторами. «Сейчас удобно играть в сторону повышения – зимний 
сезон традиционно разогревает спрос. А значит, растут и цены на сырую нефть. К тому же на 
рынках наблюдается рост и по другим сырьевым активам, – отмечает он. – Так что можно 
ожидать, что тенденция роста сохранится. И до конца зимы нефть может подорожать до 110–
115 долларов за баррель». Однако затем стоит ждать падения, пределы которого пока 
спрогнозировать сложно. «Мой личный прогноз по году – диапазон в 95–100 долларов за 
баррель, если не произойдет каких-либо глобальных проблем, – отмечает аналитик. – Не 
исключено, что летом проблемы в еврозоне могут усугубиться. Не исключен даже суверенный 
дефолт какой-либо страны Евросоюза. В этом случае на рынках будет провал, что неизбежно 
приведет и к обрушению сырьевых цен».  

Впрочем, как полагает Александров, в любом случае для того, чтобы бюджет России стал 
бездефицитным, одного роста нефтяных цен не хватит. «Скорее всего при условии, что 
благоприятные прогнозы сбудутся, можно будет снизить дефицит бюджета-2011, но 
максимум – до показателя менее 1,5% ВВП», – считает он. 

«Независимая газета» 
 

Авиаперевозки в РФ превысили докризисные уровни 
Пассажирские авиаперевозки в РФ вышли на докризисный уровень, достигнув максимума 

17 лет. Как сообщило сегодня Министерство транспорта РФ (Минтранс), в 2010 году этот 
показатель вырос на 26% – до 57 млн человек, передает РБК.  

Уровень авиаперевозок в 2010 года превысил на 14% предкризисные показатели 2008г., 
отмечается в сообщении министерства. 

Самый бурный рост (по 30-35%) пришелся на первые месяцы года – тогда авиация 
отыгрывала провальные показатели 2009 года, на начало которого пришелся пик кризиса. В 
дальнейшем темпы снизились, но все еще оставались высокоми в процентном исчислении 
из-за низкой базы прошлого года. 

Постепенное восстановление экономики способствовало оживлению рынка авиаперевозок 
– безработица падала, потребительская уверенность росла, и это активизировало спрос на 
транспортные услуги. Вдобавок различные акции, распродажи и прочие атрибуты ценовых 
войн между авиаперевозчиками оттянули часть пассажиров с железнодорожного транспорта, 
пользоваться которым оказывалось порой дороже, чем самолетом. 

Глава Федерального агентства воздушного транспорта (Росавиация) Александр Нерадько в 
конце года прогнозировал, что в 2011 году рост авиаперевозок составит еще 10-12%. 
Несмотря на замедление темпов, российский рынок будет прибавлять в объеме вдвое 
быстрее мирового (рост которого запланирован на уровне 5-6%). 

 «Новый Регион» 
 

По вине Минздрава из аптек пропали жизненно важные лекарства 
Покупатели в аптеках с начала года не могут приобрести такие простые лекарства, как 

аспирин или парацетамол. Всего, по подсчетам игроков аптечного рынка, речь идет более 
чем о 700 товарных наименованиях.  

Как пишет сегодня "РБК daily", дело в том, что Минздравсоцразвития РФ не успело 
зарегистрировать цены на часть лекарств из списка жизненно важных. Это значит, что аптеки 
не имеют права их продавать. Товарные запасы, которые аптечные сети вынуждены 
заморозить, у каждой аптеки достигают 10-30 млн руб. 
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С 1 января 2011г. вступил в силу новый перечень жизненно необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов (ЖНВЛП), цены на которые регулирует государство. В него входит 
522 международных непатентованных наименования лекарственных средств, или около 5,5 
тыс. торговых наименований. Минздрав 11 ноября 2010г. автоматически проиндексировал 
предельные отпускные цены российских производителей на препараты, упомянутые в списке 
прошлого года, с учетом уровня инфляции на 8%. 

Цены на препараты, выпущенные в обращение позже этого срока, а также добавленные в 
него (около 37 новых международных непатентованных наименований), должны 
регистрироваться отдельно. Кроме того, цены на лекарства иностранного производства 
регистрируются по новой методике, определенной лишь в ноябре 2010г., а это значит, что 
зарубежным производителям необходимо было заново подавать заявления на регистрацию 
всех своих препаратов. 

В итоге с начала года в аптеках скопилось много лекарств, цены на которые не 
зарегистрированы и продавать которые они не имеют права. В среднем в каждой аптечной 
сети из-за этого выведены из оборота товары на сумму около 10 млн руб., говорит 
исполнительный директор Аптечной гильдии Елена Неволина. Эти товарные запасы, как она 
объясняет, хранятся в карантинных зонах, и аптеки пока не могут никаким образом ими 
распоряжаться: по закону, реализация препаратов из списка ЖНВЛП с 
незарегистрированными ценами запрещена. 

РБК 
 
Мутко покаялся перед Путиным и обещал не повторить Ванкувер 

Вчера Владимир Путин, автор и исполнитель таких амбициозных идей, как Олимпиада в 
Сочи и чемпионат мира по футболу сразу в 14 российских городах, проинспектировал, как 
идут дела в «спортивном королевстве». Выяснилось, что Белый дом живет в тонусе. Так, 
глава Минфина Алексей Кудрин стал шефом женского хоккея, а глава Минспорта Виталий 
Мутко публично каялся за провал наших спортсменов в Ванкувере. 

В ближайшую трехлетку правительство потратит на развитие физкультуры и спорта 90 
млрд руб., сообщил Владимир Путин. Перед совещанием в подмосковном Новогорске 
чиновники от спорта пытались убедить премьера: деньги идут впрок. Путину показали, как за 
110 млн долл. можно из учебно-тренировочного центра 1970-х сделать конфетку. Почти треть 
этой суммы ушла на здание для зимних видов спорта. 

У ледовой арены премьер встретился с молодежной сборной России по хоккею, которая 
дважды утроила фурор в США: выиграв чемпионат мира и не попав на самолет после 
ударного празднования победы. Первое премьер оценил, про второе предпочел не 
вспоминать и поздравил ребят. 

По оценке Путина, за два года стране удалось продвинуться в вопросе здоровья нации: в 
полку россиян, регулярно занимающихся спортом, прибыло 2 млн человек. Сейчас спортзалы 
регулярно посещают 25 млн из 500 млн россиян. Впрочем, России есть куда стремиться: в 
Европе спортом занимается 70% населения, сравнил Путин. 

Из докладов губернаторов стало понятно, почему статистика не в пользу России. 
«Новосибирская область обеспечена бассейнами на 7% от норматива, спортзалами — на 
30%, спорткомплексами — на 60%, — сетовал губернатор Вячеслав Дудка. — А ведь столица 
региона — третий по населенности город России (1,6 млн человек). У нас даже отсутствует 
универсальный центр для игровых видов спорта. Не для себя просим — для всей Сибири». 

«Главный спонсор в этом вопросе Алексей Кудрин, — кивнул премьер на сидящего слева 
главу Минфина. — Поработаем?» «Как скажете», — откликнулся Кудрин. «Опытный 
товарищ», — похвалил Путин. 

Сгладить статистику попытался глава Минспорта Виталий Мутко. С первых же слов стало 
ясно, что он не забыл историческое совещание в Белом доме 5 марта 2010 года, после 
которого полетели головы многих чиновников от спорта. «Признаюсь, подготовка нашей 
сборной к Олимпиаде в Ванкувере была наихудшей, — признал Мутко. — Мы исправились, 
хочу доложить результаты». 
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Министр убеждал премьера, что за 10 месяцев удалось выстроить систему управления 
спортом высших достижений, которая, как показал Ванкувер, в России не была выстроена за 
20 лет. И даже проблему допинга Минспорт решил, по крайней мере скандалов после 
Ванкувера не было, продолжал Мутко. Да и средняя зарплата выдающихся спортсменов 
выросла с 12—20 тыс. руб. до 85 тыс. «Мы и раньше думали, что наши спортсмены много 
получают, — откровенничал глава Минспорта. — Признаюсь, мы путали всех спортсменов с 
футболистами и хоккеистами». Ветеранам олимпийского движения также удвоили пенсию — с 
15 до 30 тыс. руб. 

2010 год хоть и начался для российского спорта неудачно, но в целом прошел позитивно, 
оценил итоги своей работы Виталий Мутко и сделал откровение, поразившее многих: «Глава 
Минфина Алексей Кудрин стал в прошедшем году шефом женского хоккея». Из разъяснений 
следовало, что Кудрин выделил 60 млн руб. субсидий шести лучшим женским командам. 

Единственное, что беспокоило главу Минспорта, — бюджет ведомства. «Год от года он 
будет сокращаться: если в 2011 году это 52 млрд руб., то в 2012-м — уже 34,4 млрд, а в 2013-
м — 31,3 млрд», — подсчитал Мутко. Это вполне естественно, объяснил Путин: по мере 
приближения к Олимпиаде стройка спортивных объектов будет завершаться. «Впрочем, надо 
будет подумать о наращивании строительства в регионах совместно с местными бюджетами, 
— открыл перспективу новых вливаний премьер. — Но это уже отдельный разговор, вернемся 
к нему позже». 

РБК daily 
   

7. РАЗНОЕ   
 
Удвоение ВВП: утопия или прекрасное далеко 
   Задуматься об экономическом удвоении Владимир Путин, будучи президентом РФ, 
предложил в своем послании Федеральному собранию в мае 2003 года. "Эта задача 
реалистична, хотя и чрезвычайно сложна", - сказал тогда В.Путин. "Удвоение ВВП - это 
системная и, конечно же, масштабная задача - она потребует глубокого анализа и уточнения 
существующих подходов к экономической политике", - заявил В.Путин.  
    Не все с этим тезисом соглашались. Реалистичность удвоения не признавал тогдашний 
глава МЭРТ Герман Греф. В 2005 году в ответ на призыв главы правительства Михаила 
Фрадкова все-таки постараться удвоить ВВП к 2010 году он заявил, что "это нереально".  
    Со временем, на фоне резво развивающейся экономики и глава МЭРТ, и Минфина Алексей 
Кудрин смягчились и допустили удвоение ВВП к 2012 году.  
    "По сути, выходим на тренд удвоения ВВП за десятилетие", - заявлял Алексей Кудрин, 
подводя предварительные итоги экономики за 2007 год. При этом министр пояснял: "Речь 
идет об удвоении ВВП к 2012-2014 году". То есть, по его словам, для удвоения потребуется 
не 10 лет, а примерно 12.  
    В итоге рост ВВП в 2007 году превысил прогнозы и составил рекордные за период с 2000 
года 8,1%. С 2000 по 2007 год ВВП страны вырос на 72%. И вновь была реанимирована идея 
удвоения ВВП.  
    "Таким образом, при сохранении динамики роста в 7,8% ежегодно удвоение ВВП может 
быть достигнуто уже в конце следующего, 2009 года", - заявил В.Путин в феврале 2008 года 
на расширенном заседании президиума Госсовета.  
    Но мечты об удвоении ВВП так и остались мечтами. В 2008 году экономика России 
споткнулась о кризис и закончила годом ростом ВВП на 5,2% (самые низкие темпы с 2003 
года), в 2009 году рост экономики сменился падением на 7,8%. Скромный рост в 2010 году (по 
предварительным данным - 3,8%) и не менее скромные прогнозы говорят, что цель придется 
отодвинуть на неопределенный срок.  
    В целом, по оценкам аудиторской компании ФБК, с 2001 по 2010 год реальный ВВП РФ 
вырос на 59,2%. "Таким образом, удвоение ВВП за десятилетие состоялось немногим более 
чем на половину", - констатирует директор департамента стратегического анализа ФБК Игорь 
Николаев.  
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    Как показывают расчеты "Финмаркета", чтобы достичь удвоения реального ВВП по 
сравнению с 2000 годом, при среднем росте ВВП на 4% России понадобится еще 6 лет, а при 
росте на 5% в год - более 4,5 лет.  
    При этом в ФБК считают, что виноват не только мировой финансовый кризис. В том же 
Китае ВВП за 10 лет вырос на 162,1%, в Казахстане - на 121%, Белоруссии - на 102,7%.  
    ВВП можно и "удвоить", если пересчитать его в долларах, причем в номинальном 
выражении (в текущих ценах). Что и сделали в компании ФБК, чтобы показать абсурдность 
такой идеи: "Итак, в 2001 году при среднегодовом курсе 29,18 рублей за доллар США, 
российский ВВП составил 8943,6 млрд руб., или $306,5 млрд. В 2010 году этот же показатель 
при среднегодовом курсе 30,38 рублей за доллар равнялся 45722 млрд руб., или $1505 млрд. 
Рост получился 491%".  
    Но, как отмечают в ФБК, "ни одно уважающее себя национальное статистическое 
ведомство подобным счётом в целях улучшения данных по динамике реального ВВП не 
занимается".  
    Еще более неадекватная картина получится, если пересчитать ВВП России, например, в 
ангольских кванзах (национальная валюта Анголы). "В 2001 году при среднегодовом курсе 
1,44 рубля за ангольскую новую кванзу, российский ВВП составил 6210,8 млрд ангольских 
кванз. В 2010 году этот же показатель при среднегодовом курсе 0,33 рубля за кванзу 
равнялся 138,6 трлн кванз. Рост получился 2231,6%. А вот если учесть только инфляцию 
кванзы (причём не потребительскую инфляцию, а индекс-дефлятор по ВВП, который за 2001-
2010 гг. составил 2838%), то получается, что российский ВВП 2010 года - это уже 4883,7 млрд 
кванз, что составляет всего лишь 78,6% по отношению к 2001 году, то есть ВВП 
существенным образом уменьшился", - подсчитали в ФБК.  
    "Вывод однозначен: оценивать динамику национального ВВП необходимо в постоянных 
ценах национальной валюты", - отмечает И.Николаев.  
    По словам аналитика, по итогам расчета вывод очевиден: задача "удвоение ВВП до 2010 
года" заняла место в ряду таких целей, как построение коммунизма к 1980 году и "каждой 
семье по отдельной квартире к 2000 году". 

/Росинвестпроект/   
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  18.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 0534 ▲ 0, 0994 

EUR 
 

39, 9680 ▼ 0, 1584 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


